

FINANZAS

Octubre 31 De 2022 - 01:46 P. M.

El Carf pidió no afectar las inversiones en el sector de hidrocarburos

Emitió su quinto pronunciamiento y dijo que la continuidad de la política de exploración y explotación de **petróleo** y gas es necesaria.



POR: PORTAFOLIO

El Comité Autónomo de la Regla Fiscal (Carf) presentó un nuevo pronunciamiento, en esta oportunidad sobre la **política de hidrocarburos en Colombia, la reforma tributaria y la sostenibilidad fiscal**.

(Vea: Propuesta de sobretasa petrolera es más gravosa, según cálculos de ACP).

El Comité enfatizó en que *"la continuidad de la política de exploración y explotación de **petróleo** y gas en el país es necesaria dada la importancia de estos recursos para la sostenibilidad de las finanzas públicas y la dificultad de reemplazarlos en el corto plazo"*.

El Carf destacó también que la certeza sobre los ingresos futuros es indispensable para mantener las **fuentes de financiamiento** y un adecuado nivel de riesgo, y que, ligado a ello, está la reforma tributaria, la cual, destacaron, es **importante para la**

Lo más leído

1. Este será el nuevo cambio obligatorio del pasaporte colombiano
2. Conozca las estafas más comunes a la hora de vender un carro usado
3. Dólar en Colombia cerró este lunes en \$4.900
4. Conozca el precio y cómo renovar el pasaporte para niños en Colombia
5. Recomendaciones para evitar estafas cuando reciba ofertas laborales
6. Así será la recta final para la reforma tributaria del gobierno Petro

Mis Portales



EL TIEMPO

¿Se está
enderezando esto?



EL TIEMPO

sostenibilidad de las finanzas públicas.

(Vea: Para 7 de 10 colombianos, el **petróleo** se necesita para superar pobreza).

Frente a esta y los cambios propuestos en la tributación del sector que presenta el proyecto, el Carf hizo un llamado *"para que se asegure la competitividad de las inversiones en el sector dentro del contexto económico global, y que las modificaciones al régimen tributario que se aprueben aseguren un trato equivalente a todos los actores del sector de manera transversal"*.

El Comité dijo, por tanto, que es importante que la **política de hidrocarburos** y la transición energética tengan en cuenta *"de manera clara y creíble"* la capacidad de la economía y del gobierno de reemplazar dichos recursos de forma permanente y en los plazos que ello requiera.

(Vea: 'En 2023 se conocería el potencial de reservas de gas offshore': Shell).

El Comité habló de como la alta dependencia de estas transferencias para la Nación *"hace que una política que suspenda la actividad o desincentive la inversión en el sector represente un riesgo elevado para la sostenibilidad fiscal y cambiaria del país con efectos adversos sobre el desarrollo y el crecimiento económico"*.

Además, el organismo autónomo habló de **Ecopetrol como un activo estratégico para la Nación**, y que, por ello, mantener su dinámica de inversión y su solidez financiera es esencial para la estabilidad económica y fiscal.

(Vea: Las propuestas que Petro le hizo al sector minero de Colombia).

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR



FINANZAS

Último plazo para pagar el impuesto vehicular



CAUSTICA

Reforma tributaria: Congreso la aprobó en primer debate



aló

Carolina Cruz habló de preocupación por medida de Gustavo Petro

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN





Presidente Gustavo Petro arremete contra Estados Unidos

El mandatario habló también de los miles de migrantes que cruzan la zona del Darién. | Gobierno | Portafolio.co

PORTAFOLIO

CFD Inversiones | Patrocinado



CFD: Descubre cómo podrías ganar dinero con Mercado Libre. Más Información

CONTENIDO PATROCINADO

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



FINANZAS

Septiembre 19 De 2022 - 11:04 A. M.

Alertan que finanzas públicas del país estarían llegando a su límite

Según el Comité Autónomo de la Regla Fiscal, es necesario reducir los niveles actuales de deuda.



Lo más leído

1. Conozca las estafas más comunes a la hora de vender un carro usado
2. Este será el nuevo cambio obligatorio del pasaporte colombiano
3. Dólar en Colombia cerró este lunes en \$4.900



POR: **PORTAFOLIO**

El Comité Autónomo de la Regla Fiscal (Carf) emitió su cuarto pronunciamiento oficial, en el que el organismo lanzó una **señal de alerta sobre la situación fiscal del país**, y también se refirió a los retos del nuevo Gobierno con relación a la deuda nacional, y los costos asociados al Fondo de Estabilización de los precios de los combustibles.

(Lea: [Agro, con el mayor aumento presupuestal ¿en qué se invertirá?](#)).

Desde el Carf se reconoció que, a pesar de que el presupuesto para el **próximo año logró una adición de \$14,14 billones**, con lo que llegó a \$405,62 billones, y que los gastos actuales son consistentes con el Marco Fiscal de Mediano Plazo (MFMP), “los niveles de déficit fiscal que se observan siguen siendo muy altos”.

A pesar de que el escenario fiscal y presupuestal de este año y el próximo han visto favorecidos por un mayor recaudo, el Carf enfatizó **en que \$3 de cada \$10 de recaudo se pagarán en intereses en 2022**, por lo que es necesario reducir la deuda, en línea con la regla fiscal.

“Aún sin considerar eventuales recursos adicionales que pueda producir la reforma tributaria propuesta, la programación fiscal para 2023 muestra niveles de gasto primario (funcionamiento más inversión) que son mayores a los de 2022, en 1,3% del PIB, y a los registrados antes de la pandemia, en 2,5% del PIB. Esto, incluso, sin tener en cuenta los pagos programados para el Fondo de estabilización de precios de los combustibles (FEPC)”, aseguró el Comité.

Entre los puntos que reconoce el Carf está que la inflexibilidad del gasto que tiene la Nación ha hecho difícil realizar ajustes fiscales en el pasado que mejoren la asignación del gasto público. Esto ha llevado **a elevados niveles de déficit y de financiamiento**, por lo que es ‘imperativo’ según el Comité que el Gobierno y el Congreso adelanten una agenda para hacer más eficiente el gasto y viable el ajuste fiscal.

Una de las recomendaciones del Comité es que el gobierno promover una agenda legislativa y regulatoria que busque reestructurar el gasto público, para flexibilizarlo.

(Siga leyendo: [Expertos ven compleja meta de reducir 3,9 pps la pobreza](#)).



4. Conozca el precio y cómo renovar el pasaporte para niños en Colombia
5. Recomendaciones para evitar estafas cuando reciba ofertas laborales
6. Así será la recta final para la reforma tributaria del gobierno Petro

Mis Portales



CAUSTICA

Recesión económica: las implicaciones de la advertencia que hizo el presidente Petro

Postura frente al Fepc

El Carf se refirió también al Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc) y sostuvo que “no es sostenible seguir pagando con recursos públicos la mitad de cada galón de gasolina o Acpm que se consume en el país”.

Según el Comité, un subsidio a **los combustibles de cerca de \$40 billones anuales** es insostenible. La recomendación del organismo autónomo parte de empezar a disminuir el ritmo de acumulación del déficit del Fondo, a partir del mes de octubre, como lo ha anunciado el Gobierno, con el aumento de precios que verá la gasolina desde el próximo mes.

“El éxito de esta medida dependerá en que se avance en la reducción de los diferenciales de precios, que hoy estarían entre \$6.000-\$8.000 para la gasolina y entre \$10.000-\$12.000 para el Acpm”. Dijeron los miembros del comité.

(Siga leyendo: Cereales, [petróleo](#) y abonos, entre los insumos más importados).

Finalmente, según el Carf, se estima que el déficit **del Fepc ascendería a \$38 billones en 2022**. Vale mencionar que, de ese monto, el gobierno canceló \$6,3 billones, correspondientes al primer trimestre.

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



El presidente Petro se reunirá con Maduro este martes 1 de noviembre



Los cambios anunciados por Petro para el programa Ingreso Solidario



La mayoría de la población ocupada en Colombia tiene solo bachillerato



El Carf pidió no afectar las inversiones en el sector de hidrocarburos





¿Cuándo bajará el dólar? ¿Volverá a costar 3.500 o 4.000 pesos?

El precio de la divisa en Colombia registra máximos históricos y se negocia por encima de los 4.700 y 4.800 pesos por dólar.